

# I Encuentro de Orientadores Familiares de España

El Instituto Superior de Ciencias de la Familia de la Universidad Pontificia de Salamanca organizó un encuentro de Orientadores Familiares de toda España, que tuvo lugar el 15 de junio de 2004 en el Aula de Grados de dicha institución académica. Asistieron representantes de los diversos Centros de Orientación Familiar que se hallan en Andalucía, Aragón, Asturias, Castilla y León, Madrid, País Vasco.

El encuentro se proponía tres objetivos: 1) ofrecer la ocasión y el marco para que los Orientadores Familiares compartieran las iniciativas, las dificultades, los proyectos, en que actualmente se ocupan; 2) reflexionar sobre algún punto de interés común bajo la dirección de un experto en ciencias de la familia; 3) informar sobre la situación jurídica en que se encuentran los Centros de Orientación Familiar en las regiones y autonomías de España.

Tras el saludo del Director del Instituto Superior de Ciencias de la Familia, Jorge Juan Fernández Sangrador, tomó la palabra el profesor José Antonio Ríos González, emérito de la Universidad Complutense de Madrid y Director del Centro "Stirpe" (Diagnóstico y Terapia Familiar), quien presentó los cuatro volúmenes pertenecientes a la colección "Educación, orientación y terapia familiar", que él mismo dirige.

Finalizada la disertación sobre los libros, tuvo lugar un coloquio en el que, con sugerentes puntos de vista, participaron los asistentes al acto. Se habló sobre la naturaleza de la Orientación Familiar, el perfil del Orientador Familiar, la variedad de aspectos que convergen en el servicio a las familias, los planes de estudios, la relación con los colegios profesionales, entre otros temas. El profesor Ríos González definió la Orientación Familiar como "el trabajo que se realiza para impedir que en la familia surjan disfunciones".

En la sesión de la tarde intervinieron José Román Flecha Andrés, Maribel Agustino Rueda y Manuel Gómez Ruiz, Arantxa Gómara Martín, en representación de los Centros de Orientación Familiar de la Universidad Pontificia de Salamanca, Jerez de la Frontera y San Sebastián respectivamente. José Román Flecha Andrés presentó la situación actual y las perspectivas de futuro de la Federación de Centros de Orientación Familiar; Maribel Agustino Rueda y Manuel Gómez Ruiz expusieron la situación en que se encuentran los nueve Centros de Orientación Familiar de Andalucía; Arantxa Gómara Martín habló sobre la Asociación Nacional de Orientadores Familiares.

Tras la intervención de Franca Tonini, colaboradora del Centro de Orientación Familiar de la Universidad Pontificia de Salamanca, sobre los COF, a los que definió como "observatorios privilegiados de la realidad familiar en cambio", hubo un intercambio de pareceres sobre la situación jurídica de los Centros de Orientación Familiar.